



ÖFFENTLICHE BEKANNTMACHUNGEN

DER GROSSEN KREISSTADT SCHWARZENBERG

Herausgeber: Große Kreisstadt Schwarzenberg · Straße der Einheit 20 · 08340 Schwarzenberg

IMPRESSUM: Verantwortlich für öffentliche Bekanntmachungen: Ruben Gehart Oberbürgermeister der Großen Kreisstadt Schwarzenberg; Verantwortlich für „Tipps & Termine“ u. „Verschiedenes“: Katrin Hübner, Stadtverwaltung Schwarzenberg, beides: Straße der Einheit 20, 08340 Schwarzenberg

Tipps & Termine

Stellenausschreibung

Bei der Stadtverwaltung Schwarzenberg ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt die Stelle

Erzieher (m/w/d) und Erzieher (m/w/d) als Stellvertretung für die Leitung in Teilzeit (30 bis 38 Wochenstunden) zu besetzen.

Die ausführlichen Stellenausschreibungen finden Sie ab 16.05.2024 auf www.schwarzenberg.de unter Stadt & Verwaltung, Rathaus, Stellenangebote.

Verkehrseinschränkungen in Schwarzenberg

Gartenstraße

Im Zuge der Bauarbeiten auf der Bahnhofstraße in Schwarzenberg ist seit dem 2. Mai 2024 die Gartenstraße für den Fahrzeugverkehr gesperrt. Die Zufahrt für diesen Bereich erfolgt über den St.-Georg-Ring und den Gehweg entlang des Zentralfriedhofs. Der Verkehr wird mit Lichtsignalanlage geregelt. Freitags nach Bauende bis Montagfrüh bleibt die Gartenstraße über die Bahnhofstraße aus Richtung Busbahnhof erreichbar.

Die Fußgänger aus und in Richtung des Stadtteils Hofgarten müssen den Weg durch den Fried-

hof nutzen. Die Arbeiten für den Kanal- und Straßenbau sowie für den Ausbau des Stromnetzes auf der Bahnhofstraße dauern voraussichtlich bis 26. Juli 2024.

Talstraße

Seit dem 6. Mai bis voraussichtlich 7. Juni 2024 ist die Talstraße im Schwarzenberger Stadtteil Neuwelt zwischen den Hausgrundstücken 2 a und 10 für den Fahrzeugverkehr gesperrt. Dies führt auch zu Einschränkungen der Zu- und Abfahrten auf der Schillerstraße. Grund für die Sperrung sind Arbeiten zum Leitungsbau der Stadtwerke Schwarzenberg GmbH

„Einfach Spitze – In Schwarzenberg laufen die Fäden zusammen“

Noch bis zum 26.05.2024 können Interessierte die Sonderausstellung im Museum PERLA CASTRUM – Ein Schloss voller Geschichte besichtigen.

Zu sehen sind u.a. Kleidungsstücke, Unterlagen zum Lehrberuf Handklöppler sowie ein interessantes Interview mit einer ehemaligen Mustergestalterin.

Besucher erfahren interessantes aus der Arbeit eines Verlegerbetriebes. Wie funktionierte die Produktion riesiger Klöppelspitzenkollektionen? Warum waren Messebesuche so wichtig und wie liefen sie ab? Was hat es mit dem weltweit einzigartigen Lehrberuf Handklöppler auf sich und wie hat sich das Klöppeln-Lernen im Lauf der Jahre gewandelt?

Anlässlich des 40. Klöppelspitzen-Kongresses im April diesen Jahres widmet sich das Museum PERLA CASTRUM bereits zum 2. Mal dem Thema Spitze. Dieses ist neben Eisen und Zinn Sammlungsschwerpunkt des Museums.

Zum internationalen Museumstag am 19.05.2024, um 14:00 Uhr, findet eine Sonderführung durch die Sonderausstellung „Einfach Spitze – In Schwarzenberg laufen die Fäden zusammen“ statt (Eintritt 6,00 €, ermäßigt 3,00 €).

Wer noch mehr in die Spitzen-Welt eintauchen möchte, sollte sich die **Spitzen-Modenschau am 24.05.2024, um 16:30 Uhr** im Museum nicht entgehen lassen. Gezeigt werden Modeunikate des sächsisch-erzgebirgischen Klöppelverband e.V., welche die Lerninhalte der Kursleiterausbildung widerspiegeln. Ergänzt wird das Textile durch handgefertigten Klöppelschmuck der Goldschmiede Wurlitzer in Schwarzenberg. Im Anschluss kann auch noch ein Blick in die Sonderausstellung „Einfach Spitze – In Schwarzenberg laufen die Fäden zusammen“ geworfen werden.

Eine Voranmeldung unter 03774 23389 ist erwünscht. (Eintritt 8,00 €, ermäßigt 5,00 €)

„Spitzen Modenschau“ im PERLA CASTRUM

Am 24.05.2024, 16:30 Uhr, findet im Museum PERLA CASTRUM – Ein Schloss voller Geschichte eine „Spitzen Modenschau“ statt.

Der sächsisch-erzgebirgische Klöppelverband e.V. stellt seine Modenschau mit dem Titel „Einfach Spitze“ vor. Gezeigt wird eine große Bandbreite an alltags-tauglichen Kleidungsstücken, die den Inhalt der Kursleiterausbildung widerspiegeln. Bei den Modells handelt es sich meist um die Klöpplerinnen selbst. Das heißt, von der Idee über die Skizze über den Klöppelbrief bis hin zum eigentlichen Klöppeln lag alles in gleichen Händen. Alle Mitwirkenden haben eine Kursleiterausbildung beim SEKV absolviert. Die Modenschau soll die große Bandbreite der Ausbildung widerspiegeln.

Ergänzt werden die textilen Unikate durch handgefertigten Klöppelschmuck der Goldschmiede Wurlitzer. Die erzgebirgische Volkskunst inspirierte den Schwarzenberger Goldschmiedemeister Bertram Wurlitzer, statt weißem Garn fein geklöppelte Drähte aus Gold oder Edelstahl

zu nutzen. Dadurch erschafft er filigrane Schmuckstücke. Die Klöppelarbeit übernimmt seine Frau Anne, die das Handwerk in der Klöppelschule Bermsgrün lernte.

Die Symbiose aus Textil und Metall schafft einen neuen Eindruck davon, wie die Tradition des Klöppelns in die Moderne geführt wird und welche Möglichkeiten diese Volkskunst heute bietet.

Im Anschluss können die Gäste die Sonderausstellung „Einfach Spitze - In Schwarzenberg laufen die Fäden zusammen“ besichtigen, welche nur noch bis zum 26.05.24 zu sehen sein wird. Die Ausstellung im Museum lässt die Besucher auf den Spuren der damaligen Spitzenindustrie wandeln und umreißt die jahrhundertalte Klöppelgeschichte der Stadt. Auch mit dem ein- oder anderen Modell kann man ins Gespräch kommen.

Ein perfekter Abend für alle Spitzen-Fans.

Anmeldung unter 03774 23389 erbeten.

Erwachsene 8,00 €, ermäßigt 5,00 €

Verschiedenes

Wichtiger Hinweis zum Versand der Wahlbenachrichtigungsbriefe

Die Wahlbenachrichtigungsbriefe für die Wahl zum Europäischen Parlament und zu den Kommunalwahlen in der Stadt Schwarzenberg werden derzeit versendet. Bei der Erstellung der Datensätze für die Briefe ist beim Dienstleister ein Fehler aufgetreten. Bei Adressen mit Alphateil (Buchstabenerweiterung) in der Hausnummer fehlt die Buchstabenerweiterung. Damit sind diese Briefe teilweise nicht zustellbar.

Die betroffenen Wahlbenachrichtigungsbriefe wurden mit kompletter Adresse neu erstellt

und werden versendet. Es kann unter Umständen passieren, dass Wahlberechtigte zwei Wahlbenachrichtigungsbriefe erhalten. Es kann aber nur einer der Briefe benutzt und nur einmal gewählt werden, da die Erteilung eines Wahlscheins ebenso registriert wird, wie am Wahltag die Stimmenabgabe.

Wer seinen Wahlbenachrichtigungsbrief nicht bis zum 19. Mai 2024 zugestellt bekommen hat, sollte sich mit der Wahlbehörde der Stadt Schwarzenberg in Verbindung setzen, Telefon 03774 266-300.

einfach sagenhaft – Der Blick auf 2025

Die Vorbereitungen für „875 Jahre Schwarzenberg“ im Jahr 2025 haben längst begonnen. Nach mehreren Beratungsrunden im Kulturbeirat, der Lenkungsgruppe Stadtmarketing sowie im Stadtrat nehmen im Mai die

AG's ihre Arbeit auf. Gezielt werden auch noch Partner gesucht, deren Veranstaltungen in 2025 in die Feierlichkeiten mit eingebunden werden können. Über die fortschreitenden Planungen wird weiter berichtet.

++++ Ende der öffentlichen Bekanntmachungen ++++